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• Critican diputados en Congreso mexiquense índices de pobreza y bienestar social de la población

Toluca de Lerdo, Méx.– Diputadas 
y diputados de Morena, PRD, PES, 
PVEM y sin partido cuestionaron 
al secretario de Desarrollo Social, 
Eric Sevilla Montes de Oca, por las 
reglas de operación, acceso a con-
vocatorias, beneficios y uso electo-

ral del programa Familias Fuertes 
Salario Rosa, en tanto que el PRI 
cuestionó sobre acciones para 
garantizar espacios de vivienda y 
servicios básicos, el PAN sobre los 
programas para atender a los gru-
pos vulnerables, a las mujeres y a 

la clase media, y el PT, a propósito 
de lo realizado para garantizar la 
seguridad alimentaria.

En la comparecencia del fun-
cionario con motivo de la glosa 
del tercer informe de gobierno, la 

Ciudad de México. – Durante la primera sesión 
formal del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de 
Morena, Mario Delgado presidente de dicho ins-

tituto político, reiteró su compromiso de abonar 
a la unidad del partido, así como su disposición y 

Ciudad de México.– La presidenta de la Mesa Di-
rectiva de la Cámara de Diputados, Dulce María 
Sauri Riancho, reconoció que para las legisladoras, 

“la prueba de fuego” va a estar el 15 de noviembre. 
“Si entregamos un proyecto de Presupuesto 2021 

Por Juan Carlos Valdez Arévalo
Nezahualcóyotl, Méx.– En reunión 
con líderes de esta demarcación, 
en conocido salón de fiestas del lu-
gar y anteponiendo las respectivas 
medidas de seguridad sanitarias 
establecidas por la Secretaría de 
Salud federal, Luis Alberto Con-
treras Salazar, dirigente estatal del 
Partido Fuerza Social por México 

(FSXMEXICO), explicó a los con-
currentes el objetivo medular de 
este instituto político.

Este es un proyecto que más 
allá de buscar posiciones políticas, 
intenta contribuir a la transfor-
mación del país, pudiendo ser ésta 
la verdadera transformación de 
México, dijo Contreras Salazar.

Toluca de Lerdo, Méx.– Toda vez 
que el actual formato para la glosa 
del informe de gobierno es obsoleto, 
la LX Legislatura trabajará en una 
reforma para que esta sea la última 
vez que se aplique y el próximo año 
se realice bajo un esquema más di-
námico y que realmente responda a 
los intereses de la población mexi-
quense, anunció el diputado Maurilio 
Hernández González, presidente de 
la Junta de Coordinación Política.

Pase a la 3

Por Juan Carlos Valdez Arévalo
 Valle de Chalco.– Tocante al Cen-
tro de Asistencia Social (CAS), 
Yesica Yaneth Rojas Hernández, 
conmovida dice que cuando ella 
llegó al albergue de esta área eran 
4 niños los que alojaba el lugar 
–hace un paréntesis para precisar 
que ahora son alrededor de 10– y 
refiere: son niños víctimas de vio-
lencia por parte de sus padres, de 
sus tíos o niños que se encuentran 

Luis Alberto Contreras Salazar
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Apaxco, Méx.– Se llevó a cabo 
el Pase de Revista de Seguri-
dad Pública, en presencia del 
presidente municipal, Daniel 
Parra Angeles.

En dicho evento se recono-
ció el trabajo que hacen los 
elementos de seguridad mu-
nicipal, realizando la demos-
tración de instrucción de or-
den cerrado, uso del PR-24 o 
bastón policial; manejo, uso y 
empleo de armamento, niveles 
y uso de la fuerza, patrullaje 
y presencia del agrupamiento 
de moto patrullas, presencia 
de la policía de género, así 
como demostración de rapel.

“El Gobierno de Municipal 
de Apaxco, continúa traba-

Unidad y respeto,...
viene de la portada

jando día a día para mantener 
y salvaguardar la seguridad de 

sus habitantes”, señaló Daniel 
Parra Angeles.

proyecto de la Cuarta Transformación 
y a los principios de Morena con la in-
tención de establecer posibles alianzas 
para el proceso electoral local en los 
estados de Guerrero, San Luís Potosí y 
Nuevo León, mismas que tendrán que 
ser ratificadas por el Consejo Nacional 
de Morena.

Mario Delgado informó que en el 
próximo mes se integrará el nuevo 
Consejo Consultivo Nacional de Mo-
rena. En el que se invitará a participar 
al Gabinete federal, gobernadores, le-
gisladores e intelectuales de probada 
honestidad y reputación reconocida 
en áreas como la ciencia, la cultura, la 
economía, la vida pública, entre otras. 
Y tendrá la tarea de elaborar análisis y 
propuestas para el cumplimiento del 
plan de acción del partido.

apertura a trabajar en equipo, siempre 
apegado a los principios de Morena: no 
mentir, no robar y no traicionar.

“Asumamos el momento histórico 
que estamos viviendo, démosle al pue-
blo de México la dirigencia que merece 
y con altura de miras comprometámo-
nos a hacer todo lo necesario para que a 
Morena le vaya muy bien en las eleccio-
nes del 2021. Ganemos la mayoría en la 
Cámara de Diputados y consolidemos la 
Cuarta Transformación”, declaró

Por otro lado, dio a conocer que el 
Comité Ejecutivo Nacional acordó 
iniciar negociaciones con los parti-
dos del Trabajo, Verde Ecologista de 
México y/o partidos locales afines al 

aprobado, que refleje las prioridades de 
las mujeres hacia el ejercicio pleno de 
nuestros derechos, habremos logrado 
materializar lo que significa la paridad 
en el Poder Legislativo, porque lo que 
no se refleja en el Presupuesto no es 
más que buenos deseos”.

En su mensaje virtual, durante la in-
auguración de la “2ª Conferencia Na-
cional de Legisladoras y Organizacio-
nes de la Sociedad Civil; por los De-
rechos Humanos de las Mujeres y una 
Vida Libre de Violencia”, destacó: hay 
conciencia de que 241 diputadas repre-
sentamos una enorme fuerza cuando 
actuamos organizadamente.

“Sabemos que, organizadas, repre-
sentamos una tentación, por aquellos 
restos del patriarcado que aún persis-
ten, para resquebrajar a una parte de 
nosotras y que vayan a apoyar intere-
ses que no son precisamente los rela-
cionados con el avance de las muje-
res”, agregó.

Por lo que se tendrá que seguir lu-
chando para construir los acuerdos, 
“para fortalecer a esta casi mayoría que 
tenemos las diputadas en la Cámara y 
poder dar resultados”.

Reconoció que hay un contexto su-
mamente complicado desde el punto 
de vista presupuestal y las restricciones 

son de tipo general, “pero la manera 
cómo se asignan los escasos recursos, 
también son un mensaje poderoso de 
las prioridades del gobierno”.

En la iniciativa del Presupuesto de 
Egresos de la Federación, indicó, el 
Ejecutivo está planteando disminucio-
nes en programas relacionados con de-
rechos de las mujeres. Por eso, hay un 
trabajo en dos planos:

“El plano de estudiar con atención y 
cuidado el Presupuesto que propone el 
Ejecutivo, para hacer las modificacio-
nes necesarias, no solamente para per-
manecer igual en términos de recursos, 
evitar toda disminución, por eso es tan 
importante saber qué tanto descendie-
ron en forma efectiva, por los recortes, 
los programas del anexo 13, sino tam-
bién avanzar”, precisó.

Destacó que no sólo está la urgen-
te necesidad de una visión integral en 
los distintos programas y acciones en 
materia de combate a la violencia hacia 
las mujeres, sino también hay recursos 
que se encuentran en los propios pro-
gramas de seguridad pública.

Estoy segura que todas vamos a ha-
cer lo mejor de nuestro esfuerzo, con 
el apoyo de las organizaciones sociales 
comprometidas con las causas de las 
mujeres y, desde luego también, con 
nuestras compañeras que desde las 
trincheras de los estados hacen un gran 
y relevante trabajo”, puntualizó.
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En FSXMEXICO creemos en 
el combate a la corrupción y en la 
austeridad como política pública, 
ya que éstas son algunas de las ac-
ciones que se deben realizar para 
lograr una transformación real de 
México esto, como parte del verda-
dero cambio que necesita nuestro 
país, aseguró Contreras Salazar.

FSXMEXICO es un proyecto 
que tiene ética, tiene valores y que 
reitero, al igual que el presidente de 
México, está contra la corrupción; 
se debe acabar con el paradigma 
que por años en algunos gobiernos 
se ha dado, ver a los Ayuntamien-
tos más que como una oportuni-
dad para servir a sus comunidades 
como negocios familiares al incluir 
a toda la parentela y amigos en los 
cargos públicos y/o en la nómina 
con altos sueldos, muchas veces 
hasta sin presentarse a laborar.

Bajo la dirigencia nacional de 
Gerardo Islas Maldonado, FSX-
MEXICO no será un partido de 

sexenio, ya que esta agrupación 
llegó para quedarse en la vida de-
mocrática del país, por lo que Con-
treras Salazar invitó a los presentes 
a seguir sumando gente a lo que 
llamó “éste gran cambio”.

Aquí se busca la participación 
de las mayorías dígase, amas de 
casa, obreros, estudiantes, trabaja-
dores independientes, campesinos 
y comerciantes, a los cuales FSX-
MEXICO les escuchará y les dará 
las oportunidades que por años han 
estado buscado, por lo que –insistió 
Contreras Salazar– les pido sumar-
se a este proyecto.

Finalmente indicó que la próxi-
ma semana, seguramente entre 
domingo y martes, se dará el re-
gistro formal FSXMEXICO ante 
el Instituto Nacional Electoral y 
posteriormente se hará la toma 
de protesta de los presidentes es-
tatales. Posterior a esto, se dará a 
la tarea de conformar las carteras 
de gobierno de FSXMEXICO, así 
como los comités municipales de 
cada uno de los 125 municipios del 
Estado de México.

Fuerza Social por...
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Ciudad de México.– Al informar el 
trabajo desarrollado desde el Congreso 
local, el diputado por Morena, Temís-
tocles Villanueva, presentó su Segundo 
Informe de Actividades Legislativas en 
donde recalcó las acciones realizadas a 
través de tres principales rubros: Dere-
chos Humanos, Agenda Verde y Parti-
cipación Ciudadana.

Villanueva reconoció que ser el repre-
sentante es ser la voz de un distrito y para 
lograrlo el primer paso es escuchar sus 
necesidades, problemáticas y opiniones 
ciudadanas. El trabajo realizado ha gene-
rado una estrecha relación entre vecinas 
y vecinos, labor lograda a través de de-
sarrollar asambleas vecinales, las cuales 
con las pandemia tuvieron que imple-
mentar asambleas virtuales por zoom.

Además menciona que ha logrado 
construir sinergia ciudadana a partir de 
gestiones sociales, asesorías jurídicas, 
servicios de atención ciudadana como 
jornadas de salud y culturales como la 
implementación de clubes de ajedrez 
por distintas colonias de la demarca-
ción y recientemente con actividades 
para rescatar espacios con Huertos Ur-
banos. “Busqué generar una sinergia 
entre el trabajo territorial con el legis-
lativo, para traducir las preocupaciones 
ciudadanas en acciones legislativas”; 
enfatizó el congresista.

En el tema de Derechos Humanos, 
Temístocles Villanueva, destacó su 
trabajo como Presidente de Comisión 
de Derechos Humanos del Congreso 
local, donde se obtuvo la aprobación 
de 4 iniciativas, 29 en proceso de dic-
taminación y la realización de 19 me-
sas de trabajo de los diferentes temas 
analizados.

El diputado reafirmó su compromi-
so por la defensa de derechos humanos 
de las personas que transitan y viven la 
Ciudad de México.

Entre las acciones logradas enlistó la 
reciente aprobación de la prohibición 
en la Ciudad de México de las llama-
das terapias de conversión, o ECOSIG, 
Esfuerzos para Corregir la Orientación 
Sexual e Identidad de Género, la ini-
ciativa de la Ley de Trabajo no Asala-

riado en el espacio público, la Ley de 
Amnistía para la Ciudad de México y 
el exhorto a las diversas instancias de 
salud para erradicar la discriminación 
en contra de personas donadoras de 
sangre por orientación sexual o identi-
dad de género sumándose a la campa-
ña #MiSangreTambiénCura.

Reflexionado sobre la responsabili-
dad en el cuidado del medio ambien-
te, Temístocles decidió impulsar una 
Agenda Verde de manera conjunta en-
tre gobierno, vecinas y vecinos, orga-
nizaciones de la sociedad civil y desde 
su papel como legislador.

Al finalizar Temístocles Villanueva 
mencionó: “Esto aún no acaba. Siga-
mos con esta sinergia, sigamos escu-
chándonos y trabajando en conjunto, 
sigamos construyendo con igualdad.”

Temístocles Villanueva

Ciudad de México.– El Instituto Elec-
toral de la Ciudad de México (IECM) 
realizó la instalación formal del Comi-
té Técnico Asesor del Programa de Re-
sultados Electorales Preliminares de la 
Ciudad de México (COTAPREP) para 
el Proceso Electoral Local Ordinario 
2020-2021, el cual quedó conforma-
do por la Dra. Gina Gallegos García, 
la Dra. Martha Irene Soria Guzmán, el 
Lic. Carlos Castro Mendoza y el Mtro. 
Alejandro Vergara Torres.

Durante la sesión de instalación 
realizada de manera virtual, el Conse-
jero Presidente del IECM, Mario Ve-
lázquez Miranda, reconoció la impor-
tancia de ofrecer información oportu-
na a la ciudadanía, pues, aseguró, la 
transparencia en los datos que ofrece 
el Programa de Resultados Electora-
les Preliminares (PREP) son funda-
mentales para acreditar la integridad 
de un proceso electoral. Por ello, el 
Presidente del IECM se congratuló 
por el acompañamiento que las y los 
especialistas harán a los esfuerzos 
institucionales para ofrecer, durante 

el proceso 2020-2021, información de 
gran utilidad para la ciudadanía.

Indicó que en el IECM no sólo se 
busca cumplir con las disposiciones 
normativas, por lo que a diferencia del 
resto de las entidades, en la Ciudad de 
México los resultados electorales co-
mienzan a fluir el mismo día de la jor-
nada electoral, dado que los cómputos 
electorales arrancan una vez concluida 
la jornada electoral.

Apuntó que el Programa de Resulta-
dos Preliminares a lo largo de la histo-
ria en esta entidad, ha sido fundamental 
y una gran herramienta que ha permi-
tido dotar de confianza a los resultados 
electorales. Adicionalmente, dijo que 
los Conteos Rápidos se han sumado 
a estas herramientas de información, 
permitiendo que los resultados de los 
procesos electorales fluyan de manera 
rápida y con certeza.

Sesión de instalación realizada de manera virtual
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Alfredo Barrera Baca encabezó sesión del H. Consejo Universitario

Toluca de Lerdo, Méx.– La Uni-
versidad Autónoma del Estado de 
México no incrementará en 2021 
sus cuotas de inscripción y, en 
solidaridad con los estudiantes de 
escasos recursos, aumentará el 
presupuesto destinado a la entre-
ga de becas, comprometió el rec-
tor Alfredo Barrera Baca.

Al encabezar la sesión del H. 
Consejo Universitario correspon-
diente al mes de octubre, Alfredo 

Barrera señaló que la Administra-
ción 2017-2021 de la UAEM ges-
tiona ante los gobiernos estatal y 
federal un aumento presupuestal 
de 11 por ciento para el siguiente 
año, a fin de iniciar operaciones 
en el campus Tlalnepantla, revisar 
el contrato colectivo de trabajo y 
concluir la infraestructura iniciada, 
entre otras acciones.

En esta sesión, en la que se 
aprobó el proyecto de presupuesto 

de ingresos y egresos para el año 
2021, el director de la Facultad de 
Contaduría y Administración de 
la UAEM, Marcos Rafael García 
Pérez, manifestó que resultado de 
la aplicación de lineamientos de 
contención y ahorro del gasto, la 
institución garantizó su operación 
durante la contingencia sanitaria 
por la Covid-19.

El consejero alumno de la Fa-
cultad de Ciencias Políticas y So-
ciales, Ivanhov Díaz González, 
sostuvo que pese a la situación 
económica que se prevé para el 
próximo año, el aumento del mon-
to destinado a becas reafirma la 
solidaridad de la Autónoma mexi-
quense con su comunidad.

El pleno del máximo órgano de 
gobierno de la Autónoma mexi-
quense, reunido en el Patio del 
Centenario del Edificio de Recto-
ría, aprobó los estados financieros 
del tercer trimestre del año fiscal 
2020, caracterizados por un saldo 
positivo y que privilegió el pago de 
la nómina, la entrega de becas y 
la atención a pliegos petitorios de 
los estudiantes.

Al señalar que las comparecen-
cias de prácticamente todo el ga-
binete estatal se convirtieron en un 
asunto de mero trámite, el también 
coordinador parlamentario de More-
na afirmó que el nuevo formato de-
berá ser más sustancioso, a fin de 
que el análisis del informe de gobier-
no permita determinar si el Ejecutivo 
ha cumplido o no con sus responsa-
bilidades y si realmente hay un buen 
manejo de los recursos públicos.

“Es un formato que fue diseñado 
hace décadas y que cualitativamen-
te no está dando los resultados que 
la población espera”, enfatizó el le-
gislador, quien sostuvo que el nue-
vo formato para la glosa se basará 
en reuniones con funcionarios a tra-
vés de comisiones, en las cuales se 
buscará fortalecer la fiscalización y 
el seguimiento de la aplicación de 
los recursos públicos.

En este nuevo esquema, abun-
dó, una vez recibido el informe de 
gobierno se analizará, por tema, 
en las comisiones legislativas, don-
de comparecerán las y los funcio-
narios, con lo cual se ahondará en 
datos duros y precisos, con la po-
sibilidad de presentar los soportes 
documentales y dar un seguimien-

to puntual a las respuestas y a los 
cuestionamientos.

El diputado Hernández Gonzá-
lez dijo que se buscará que el nue-
vo formato fortalezca el trabajo del 
Legislativo y del Ejecutivo, pues se 
pondrá mayor atención en el cum-
plimiento de las responsabilidades 
ejecutivas, con lo cual se romperán 
paradigmas, particularmente el del 
marco constitucional y legal bajo el 
cual se rige el gobierno estatal, el 
cual, dijo, ya fue superado y es ob-
soleto, por lo que se tiene que dar 
un salto a la modernidad.

Respecto al proceso para refor-
mar la Constitución local, expresó 
que es necesaria su adecuación, 
modernización y perfeccionamien-
to para garantizar la cuarta trans-
formación de la vida pública del 
país, por lo que reconoció la inicia-
tiva del senador por el Estado de 
México Higinio Martínez Miranda.

Maurilio Hernández subrayó que 
el proyecto, impulsado por la Le-
gislatura, contará, a través del Se-
cretariado Técnico para el Análisis 
y Estudio de la Reforma Constitu-
cional y el Marco Legal del Estado 
de México, con la participación de 
todos los sectores sociales a tra-
vés del parlamento abierto, y anun-
ció que a finales de noviembre se 
abrirán las convocatorias para la 

Ciudad de México.– Para contribuir a garanti-
zar la protección de las niñas, niños y adoles-
centes en situación de calle, el diputado José 
Luis Rodríguez Díaz de León, impulsa una ini-
ciativa para reformar la Ley Constitucional de 
Derechos Humanos y sus Garantías.

Esta iniciativa busca aportar un marco jurídi-
co acorde a la Constitución local que permita 
un enfoque de principios en las políticas públi-
cas para el combate de la desigualdad social.

En su planteamiento, el legislador del grupo 
parlamentario de Morena señala que confor-
me al Diagnóstico Situacional de las Poblacio-
nes Callejeras 2017-2018, publicado en 2019 
por el gobierno capitalino, la conformación de 
las personas en situación de calle es hetero-
génea, ya que existen bebés, niñas, niños, 
adolescentes, personas adultas, personas 
adultas mayores, personas con discapacidad 
y personas de la comunidad LGBTTTI.

Todos ellos tienen en común la fractura del 
núcleo o vínculo familiar, pobreza, uso y abuso 
de sustancias adictivas y violencia.

En este sentido, el legislador indica que el 
Programa de Gobierno de la Ciudad de Méxi-
co 2019-2024 considera la generación de una 
política integral que reconozca los derechos 
humanos y que distinga la atención de acuer-
do a la problemática de cada sector.

Menciona que se mejorarán los Centros del 
Instituto de Asistencia e Integración Social, 

para la atención de personas en situación de 
calle; y se fortalecerá el apoyo a las organiza-
ciones civiles que trabajan de manera integral 
para mejorar la situación de esta población 
vulnerable.

Asimismo, la Ley Constitucional de los De-
recho Humanos y sus Garantías de la Ciudad 
de México establece la obligación de las au-
toridades para promover, respetar, proteger y 
garantizar los derechos humanos; y orientar a 
las autoridades para la adopción de las me-
didas legislativas, administrativas, judiciales, 
jurisdiccionales, económicas y a las que sean 
necesarias para lograr progresivamente la 
plena efectividad de los derechos humanos.

Por su parte, la Constitución local establece 
que las autoridades adoptarán las medidas 
necesarias para salvaguardar la dignidad y el 
desarrollo de las niñas, niños y adolescentes 
en situación de calle.

Esta iniciativa tiene como objetivo lograr que 
la Ley Constitucional de los Derechos Huma-
nos y sus Garantías de la Ciudad de México 
establezca en su articulado la protección de 
las niñas niños y adolescentes en situación de 
calle, para que las autoridades competentes 
desarrollen políticas públicas bajo los princi-
pios de derecho humanos, pro persona y en la 
aplicación transversal de sus garantías cons-
titucionales.

“De esta forma las autoridades atenderán 
las perspectivas de género, la no discrimina-
ción, la inclusión, la accesibilidad, el interés 
superior de niñas, niños y adolescentes, el di-
seño universal, la interculturalidad, la etaria y 
la sustentabilidad”, indica.

Este texto cita cifras de la UNICEF que indi-
can que más de la mitad de los 40 millones de 
niños, niñas y adolescentes que viven en Méxi-
co se encuentran en situación de pobreza y 4 
millones están en pobreza extrema; mientras 
que 91 por ciento de niñas, niños y adolescen-
tes indígenas sufren condiciones de pobreza.

Esta iniciativa fue turnada para su análisis 
y dictamen a las comisiones unidas de Dere-
chos Humanos y de Normatividad, Estudios y 
Prácticas Parlamentarias.

José Luis Rodríguez Díaz de León
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Toluca de Lerdo, Méx.– Con un 
novedoso formato para guardar 
las medidas sanitarias, la LX Le-
gislatura mexiquense inició, con 
la comparecencia de Ernesto Ne-
mer Alvarez, secretario general 
de Gobierno, la glosa del tercer 
informe del gobernador Alfredo 
del Mazo, ante quien los grupos 
parlamentarios de Morena, PRI, 
PAN, PT, PRD, PES, PVEM y sin 
partido cuestionaron los resulta-
dos en el combate a la inseguri-
dad, la violencia de género, los 
feminicidios y la crisis económica 
y externaron su preocupación por 
las medidas tomadas ante la pan-
demia de covid-19.

La diputada Azucena Cisneros 
Coss (Morena), expuso que el 
mandato del gobernador Alfredo del 
Mazo Maza no pasa la prueba ciu-
dadana porque la corrupción man-
tiene sumida a la población en una 
crisis sanitaria, económica y con un 
mandatario ausente. Este gobierno, 

indicó, ha hecho un pésimo trabajo 
por sus omisiones, desinterés, su 
indolencia y olvido. Afirmó que no 
es verdad que se hayan contenido 
la violencia de género y los femini-
cidios en la entidad, ya que entre 
abril y junio aumentaron 36 y 30 por 
ciento, respectivamente.

Aseveró que la Cuarta Transfor-
mación es la única posibilidad de 
salir a adelante y la gente de More-
na no será recordada por corrupta, 
tras lo cual pidió al secretario que 
dejen de mentir porque el gobierno 
estatal ha hecho un pésimo trabajo 
y no hay nada que celebrar.

Azucena Cisneros Coss

La diputada Montserrat Ruiz Páez (Mo-
rena) retó al gobierno estatal a revertir el 
incremento de 10 a 12 pesos a la tarifa 
del transporte público, como una medi-
da de apoyo a la economía familiar en la 
pandemia de Covid-19, demandando al 
secretario de Movilidad, Luis Gilberto 
Limón Chávez, explicar por qué se au-
torizó el llamado “tarifazo”, que no se 
ha reflejado en un mejor servicio ni en 
mayor seguridad para los usuarios.

En sesión especial de la LX legis-
latura estatal por la glosa del Tercer 
Informe del gobernador Alfredo del 
Mazo Maza, los grupos parlamentarios 
del PRI, PAN, PRD, PES y sin partido 
cuestionaron al funcionario sobre la 
autopista Toluca-Naucalpan; la infra-
estructura y equipamiento urbano en 
favor de grupos vulnerables y personas 
con discapacidad; las acciones para 
garantizar la comunicación hacia el ae-
ropuerto Felipe Angeles y combatir la 
inseguridad en el transporte, así como 
si se cuenta con planes para una movi-
lidad sustentable.

El presidente de la Comisión de 
Comunicaciones y Transportes, Naza-
rio Gutiérrez Martínez, expresó que 
la creación de esta Secretaría fue una 
decisión correcta y confió en que el se-
cretario Gilberto Limón haga un buen 
trabajo. Le solicitó priorizar acciones 
para abatir el rezago en el reordena-

miento del transporte, la actualización 
del padrón de transportistas, la regula-
rización de los operativos toxicológi-
cos, aplicar un programa de “borrón y 
cuenta nueva” para que concesionarios 
regularicen sus unidades en cuanto a 
placas y verificaciones, y que ordene 
el servicio de grúas y corralones.

Toluca de Lerdo, Méx.– El Estado de 
México se colocó como la entidad con 
mayor número de muertos por Covid-
19 en el país, por lo que ante el repunte 
de casos que podría disparar el semáfo-
ro rojo, el Congreso local llamó a todos 
los poderes de la entidad a maximizar la 
difusión e información de las medidas 
sanitarias para contener los contagios.

En tribuna, el diputado Valentín Gon-
zález Bautista presentó un exhorto, avala-
do por unanimidad, donde se afirma que 
los casos y positividad de la infección no 
han venido a la baja y, al contrario, em-
piezan a mostrar un repunte “que de no 
ser controlado pondrá en jaque al sistema 
hospitalario y de salud de nuestro país”, 
al convivir el virus con coyunturas como 
la baja de temperatura, la influenza y la 
movilidad de finales de año.

Llamó también a que de manera 
oportuna y urgente las dependencias 
e instituciones exhortadas informen y 
documenten ante el Poder Legislativo 
las acciones realizadas, así como su se-
guimiento y aplicación.

El legislador recordó que ya hay 
ocho estados de la República en la 
antesala de regresar nuevamente al se-
máforo rojo, máximo grado de alerta 
epidemiológica, como Chihuahua, que 
muestra un drástico incremento de ca-
sos y hospitalizaciones.

“En el caso de nuestra entidad, es-
tamos por alcanzar los 100 mil casos 
y 15 mil defunciones confirmadas, lo 
cual nos hace ser la segunda entidad 
con mayor número de contagios y pri-
mer lugar en número de fallecimientos 
a causa de Covid-19”.

González Bautista alertó que en la 
entidad la saturación hospitalaria se 
encuentra por arriba de 40 por ciento 
mostrando incrementos de entre 2 y 4 
por ciento las últimas dos semanas.

Puntualizó que en México se estima 
que habrá un millón 45 mil casos de 
contagios y 105 mil 482 defunciones, 
con un índice de positividad de 45 por 
ciento y un franco ascenso de conta-
gios, derivado de la reactivación de las 
actividades cotidianas.

Puntualizó que los cuatro munici-
pios más afectados son Ecatepec, con 
11 mil 900 casos y mil 812 defuncio-
nes confirmadas; Nezahualcóyotl, que 
tiene 9 mil 182 casos y mil 379 muer-
tes; Toluca, 7 mil 816 casos y un total 
de 934 muertes, y Naucalpan con 6 mil 
827 casos y 902 defunciones.

Valentín González Bautista

Toluca de Lerdo, Méx.– Diputados 
y diputadas de los distintos grupos 
parlamentarios de la LX Legislatu-
ra del Estado de México expusie-
ron su preocupación respecto del 
modelo de educación a distancia 
durante la pandemia de Covid-19, 
y advirtieron que no todas las fa-
milias y estudiantes cuentan con 
acceso a internet, televisión de 
paga, radio o televisión abierta, por 
lo que se estima la deserción de 10 
mil estudiantes de educación bási-
ca durante la pandemia.

Al comparecer ante el Congreso 
el secretario de Educación, Gerar-
do Monroy Serrano, con motivo de 
la glosa del tercer informe de go-
bierno, las y los legisladores expre-
saron un amplio reconocimiento al 
personal docente del sistema edu-
cativo estatal por cumplir con sus 
deberes con vocación de servicio 
y en condiciones que no son las 
mejores, además de que también 
atienden tareas administrativas 
que no se les retribuyen.

En sesión de régimen especial 
para recibir y escuchar al secre-
tario, el diputado del grupo parla-
mentario de Morena y presidente 
de la comisión legislativa del ramo 
Benigno Martínez García lamentó 
que el informe privilegie datos y ci-
fras que ocultan el estancamiento 
educativo de la entidad, e invitó al 
funcionario a ser autocrítico y re-
correr los planteles públicos para 
comprobar que escuelas pobres 
ofrecen una pobre educación. Le 
cuestionó si se cuenta con una es-
trategia respecto a la pandemia y 
las razones por las que no se con-
cluye la reconstrucción de escue-
las dañadas por el sismo de 2017.

También de Morena, la legislado-
ra Alicia Mercado Moreno recordó 
que la educación media superior y 
superior es un derecho constitucio-
nal, pero cuestionó que no se pre-
cisen los parámetros para otorgarla 
y garantizarla. Preguntó por las ac-
ciones para mejorar los planteles y 
superar las barreras que impiden a 
los grupos vulnerables el acceso a 
la educación.

Del grupo parlamentario del 
PAN, la legisladora Karla Fiesco 
García afirmó que por la pandemia 
10 mil estudiantes de la entidad 
desertaron de la educación básica, 
y consultó al secretario sobre las 
acciones para atender en la con-

tingencia a las y los alumnos con 
necesidades especiales y apoyar 
la educación a distancia. Se pro-
nunció por que el uso de uniformes 
no sea obligatorio en este ciclo es-
colar, como una medida para res-
paldar la economía familiar. 

El legislador Luis Antonio Gua-
darrama Sánchez, coordinador 
parlamentario del PT, expuso sus 
dudas respecto a la implemen-
tación de un modelo mixto, pre-
sencial y a distancia, cuando no 
se ha resuelto la falta de internet 
para alumnos y alumnas; propuso 
otorgar internet gratuito a la comu-
nidad estudiantil con recursos del 
crédito de 2 mil 800 millones de 
pesos autorizado al gobernador 
para reconstruir escuelas.

Con la representación del PRD, 
la diputada Claudia González Ce-
rón expuso que en las zonas ru-
rales sólo 25 por ciento de la po-
blación cuenta con alguno de los 
cuatro servicios necesarios para 
tomar clases a distancia, por lo 
que preguntó por las medidas de 
la Secretaría para garantizar el ac-
ceso. Adicionalmente, pidió saber 
las medidas para enfrentar el mal-
trato infantil, la violencia de género 
y el abuso sexual en los planteles 
mexiquenses.

Julieta Villalpando Riquelme, 
coordinadora parlamentaria del 
PES, planteó que la deserción en 
los niveles medio superior y supe-
rior es abismal e interrogó al ser-
vidor público por las acciones que 
garanticen el acceso a este nivel. 
Consultó además si continúa vi-
gente el programa que garantiza 
pase automático a estudiantes de 
excelencia y si los 40 mil que se 
estima dejarán de asistir a escue-
las privadas encontrarán lugar en 
las públicas.

Para Juliana Felipa Arias Calde-
rón, del grupo de legisladores sin 
partido, los programas educativos 
no llegan a los grupos vulnerables 
y menos a las comunidades indí-
genas. Señaló que benefician a 
los simpatizantes del partido go-
bernante e interrogó por acciones 
para evitarlo. Propuso que la de-
pendencia se coordine con repre-
sentantes indígenas ante los ayun-
tamientos para facilitar el acceso a 
los programas de quienes más los 
requieren y llamó a abrir una Uni-
versidad Intercultural en Toluca.

Cifras ocultan el estancamiento educativo en el Estado de México: GPMorena
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Dulce María Sauri Riancho presidió la sesión

Mario Delgado Carrillo y Dulce María Sauri Riancho

800 mil pesos en...
viene de la portada

“Tenía muchísimo respaldo de parte de mi esposo en ese momento”

Se remodeló el CAS, los niños 
no tenían agua caliente para du-
charse, por lo que se compró un 
calentador solar igual que camas, 
comedor, un refrigerador; las llu-
vias deterioraron el plafón, el cual 
reparamos, de tal forma que acon-
dicionamos todo el lugar, incluyen-
do la cocina; de manera que se ha 
cumplido con las especificaciones 
que se tienen que hacer, esto más 
que por ser una institución, por hu-
manidad, las condiciones de vida 
en las que se encontraban los ni-
ños era de verdad deprimente, se-
ñala con semblante triste.

Con imágenes de su ex esposo 
debidamente encuadradas, colga-
das en el muro a sus espaldas y 
sonriendo, Rojas Hernández alude 
su responsabilidad. “Solo quien haya 

conocido el lugar antes de nuestra 
llegada se puede dar cuenta de 
los cambios que se hicieron, ahora 
bien, sigo al pendiente del albergue 
de manera que, si no tengo tiempo 
para ir constantemente, si tengo un 
equipo importante de trabajo que 
se dedica a ir a ver a los niños, le 
hemos acercado actividades edu-
cativas, en fin, hemos estado muy 
al pendiente de ellos, que no tienen 
quien este al pendiente”, explica con 
una sonrisa en su rostro.

Indica que a pesar de no contar 
con el material humano para aten-
der al alrededor de 15 niños que 
alberga el CAS, se hace el esfuer-
zo, además de que “van entrando y 
van saliendo”, es decir, explica: los 
vamos canalizando a instituciones 
o se va buscando un familiar que se 
haga cargo de ellos, lo importante 
del CAS, es que los niños estén el 
menos tiempo posible allí, “nos de-
cían en una capacitación a la que 
asistimos que para un niño, tres 
meses de encierro en un CAS es 
como si perdiera un año de vida.

Finalmente, Rojas Hernández 
aclara que, por motivos de segu-
ridad para los albergados, no se 
permite el ingreso a personas aje-
nas al lugar y que pueden recibir 
a menores de 18 años, pero que, 
cuando un niño cumple los 14 o 
16 años por seguridad, se da prio-
ridad a su reinstalación en alguna 
otra institución, como puede ser 
el CAS de Toluca en el cual ellos 
quedan muy contentos, ya que les 
agrada el cambio.

en “situación de calle” y “nosotros 
los mantenemos y les buscamos 
una institución o familia que pueda 
hacerse cargo de ellos”.

Con la voz entrecortada Rojas 
Hernández recuerda y narra que 
cuando ellos llegaron al CAS, las 
condiciones de éste eran deplo-
rables con camas en pésimas 
condiciones, había chinches, cu-
carachas, los niños estaban “pi-
coteados”, de manera que en ese 
momento –precisando que fue el 
año pasado– pusieron manos a 
la obra, invirtiendo 800 mil pesos 
para la rehabilitación del lugar, “te-
nía muchísimo respaldo de parte 
de mi esposo en ese momento”.

Ciudad de México.– Legisladores 
de todos los grupos parlamentarios 
de la Cámara de Diputados externa-
ron un amplio reconocimiento a los 
trabajos realizados por el diputado 
Mario Delgado Carrillo, quien se des-
empeñó como presidente de la Junta 
de Coordinación Política (Jucopo) y 
coordinador del Grupo Parlamentario 
de Morena, al aprobar su solicitud de 
licencia como diputado federal.

Desde su curul, el diputado Moisés 
Ignacio Mier Velazco, integrante de 
Morena y elegido como nuevo coor-
dinador de la bancada en la Cámara 
de Diputados, indicó que Mario Del-
gado fue un gran coordinador de un 
gran grupo parlamentario como lo es 
Morena, y destacó que “es un hombre 
comprometido con el proyecto que 
encabeza, y seguramente será un gran 
presidente de Morena”.

En su intervención, Juan Carlos Ro-
mero Hicks, coordinador del Grupo 
Parlamentario del PAN, destacó que 
la capacidad de diálogo de Mario Del-
gado quien facilitó la única reunión de 
diputados federales con el Presidente 
de la República, y señaló que eso es lo 
que se necesita para poder tener una 
mejor interlocución entre las fuerzas 
políticas del país.

En su oportunidad, René Juárez 
Cisneros coordinador del Grupo Par-
lamentario del PRI, le deseó éxito al 
diputado Mario Delgado en su nueva 
encomienda, y expresó su reconoci-
miento por la conducción que realizó 
al frente de la Junta de Coordinación 
Política en la Cámara de Diputados.

Asimismo, el diputado Tonatiuh 
Bravo Padilla, coordinador del Grupo 
Parlamentario de Movimiento Ciu-
dadano, le deseó una exitosa labor a 
Mario Delgado al frente del partido e 
indicó que “él país está muy necesita-
do del diálogo nacional y como él lo 

hizo aquí en la Cámara de Diputados, 
deseamos que sea un factor para que 
dialoguen las diversas fuerzas políti-
cas y sobre todo para que haya vías de 
entendimiento que le urgen al país”.

Por su parte, el diputado Gerar-
do Fernández Noroña, a nombre del 
coordinador del PT, Reginaldo San-
doval Flores, felicitó a Mario Delga-
do por la nueva responsabilidad que 
tiene, la cual dijo, “es una responsabi-
lidad muy importante de encabezar al 
partido más grande y más fuerte que 
hay en el país electoralmente hablan-
do, y la responsabilidad de la unidad 
del movimiento para volver a ratificar 
la mayoría del movimiento en el 2021 
en la Cámara de Diputados”.

A su vez, la diputada Verónica 
Juárez Piña, coordinadora del PRD, 
también expresó su reconocimiento 
al diputado Delgado Carrillo por su 
conducción al frente de la Jucopo y 
de su Grupo Parlamentario, y se dijo 
convencida de que su elección como 
presidente de Morena, abrirá cauces 
institucionales para el diálogo.

En ese sentido, el diputado Carlos 
Puente Salas, a nombre del coordi-
nador del PVEM, Arturo Escobar y 
Vega, hizo un reconocimiento a Mario 
Delgado por los más de dos años en 
los cuales permitió un espacio de diá-
logo y de apertura, y “hemos tenido 
oportunidad de compartir y de cons-
truir a favor de México, para poder 
transitar y caminar a los acuerdos que 
nos permitieran ir dando resultados en 
este parlamento”.

El legislador Francisco Saldívar Ca-
macho, también extendió su recono-
cimiento a Mario Delgado a nombre 
del Grupo Parlamentario de Encuen-
tro Social por su nueva encomienda, 
así como dio la bienvenida al nuevo 
coordinador del Grupo Parlamentario 
de Morena, Ignacio Mier.

Ciudad de México.– En sesión presen-
cial de la Cámara de Diputados, se dio 
trámite de declaratoria de publicidad a 
tres dictámenes de las comisiones de 
Puntos Constitucionales y de Vivienda, 
los cuales serán discutidos y votados 
en próxima sesión.

El primer dictamen reforma los ar-
tículos 4º y 73 de la Constitución Po-
lítica, en materia de Sistema Nacional 
de Cuidados.

Establece que toda persona tiene 
derecho al cuidado digno que susten-
te su vida y le otorgue los elementos 
materiales y simbólicos para vivir en 
sociedad a lo largo de toda su vida, así 
como a cuidar. El Estado promoverá 
la corresponsabilidad entre mujeres y 
hombre en las actividades de cuidado.

Además, faculta al Congreso de la 
Unión a expedir la ley general que esta-
blezca la concurrencia de la Federación, 

las entidades federativas, los municipios 
y de las demarcaciones territoriales de la 
Ciudad de México, en el ámbito de sus 
respectivas competencias, en materia 
del Sistema Nacional de Cuidados.

Otro dictamen, reforma el artículo 
2° de la Carta Magna, para establecer 
que el Estado reconoce como lenguas 
nacionales, al español y a las lenguas 
indígenas, las cuales tendrán la misma 
validez en términos de la ley.

El tercer dictamen reforma y adicio-
na diversas disposiciones de la Ley del 
Instituto del Fondo Nacional de la Vi-
vienda para los Trabajadores y de la Ley 
del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Esta-
do, a fin de que los derechohabientes 
puedan recibir directamente y sin inter-
mediarios su crédito, siempre y cuando 
cumplan con los requisitos establecidos 
por el Consejo de Administración.

Asimismo, plantea que en el caso de 
que el trabajador desee emplear su cré-
dito para la adquisición de suelo, los ins-
titutos deberán verificar que el mismo 
sea para fines habitacionales, de acuerdo 
con la normatividad urbana, ecológica y 
con los instrumentos de riesgos vigentes 
y estará sujeto a las condiciones que de-
termine la Comisión Ejecutiva.
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Julio César Moreno Rivera

Papalotla, Méx.– En este muni-
cipio se realizó el último pago 
del programa “Pensión para el 
Bienestar del Adulto Mayor”, 
correspondiente al último bi-
mestre del presente año. Esta 
entrega estuvo coordinada por 
los representantes de la Secre-
taría del Bienestar; los enlaces 
de Prestación de Servicios; la 
segunda regiduría; y el alcalde 
Rodrigo Ruiz Martínez.

Con este programa se preten-
de que las personas mayores 
de 68 años, cubran sus prime-
ras necesidades, señaló Rodri-
go Ruiz, agregando: “además 
se devuelva un poco de todo 

Salario Rosa, sin...
viene de la portada

diputada Xóchitl Flores Jiménez 
(Morena) calificó de utópicos los 
logros del gobierno porque no hay 
claridad ni transparencia para ac-
ceder a los programas sociales, y 
le preguntó dónde están y cómo 
se evalúan, por qué solo acceden 
a ellos personas afines al PRI, si 
tiene un compromiso partidista y 
cuáles son los resultados positivos 
del Salario Rosa. También pregun-
tó qué se hace para evitar que las y 
los jóvenes sean parte de la pobla-
ción en pobreza y cómo se ayuda a 
los municipios en esta situación.

También de Morena, la legisla-
dora Rosa María Zetina González 
recordó que la LX Legislatura ha 
impulsado reformas a la Ley de 
Desarrollo Social para integrar la 
universalidad a los programas so-
ciales y evitar su discrecionalidad, 
y cuestionó cuáles fueron las es-
trategias para la entrega de apo-
yos sociales sin poner en riesgo la 
salud de beneficiarios y personas 
servidoras públicas.

En representación del grupo par-
lamentario del PRI, la legisladora 
Lorena Marín Moreno indicó que 
preocupan carencias en calidad y 
espacios de vivienda y acceso a 
servicios básicos, por lo que pre-
guntó cuántos recursos ha recibido 
el estado del Fondo de Infraestruc-
tura Social para Entidades, qué ac-
ciones se han realizado para abatir 
las carencias sociales y la pobreza 
y cuáles son los impactos sociales, 
así como por los efectos de la cri-
sis sanitaria en el bienestar de la 
población y en qué medida crecerá 
la pobreza.

De la bancada del PAN, la dipu-
tada Karla Leticia Fiesco García 
puntualizó que se deben priorizar 
las políticas públicas que impulsan 
la recuperación económica y evitar 
que se incremente la población en 
condición de pobreza. Cuestionó 
qué se hizo para ayudar a grupos 
vulnerables, a la clase media y a las 
mujeres, sobre todo indígenas y de 
zonas rurales, para evitar la violen-
cia de género durante la pandemia, 
así como dónde estuvo y qué hizo 
la dependencia ante los decesos de 
mexiquenses por Covid-19.

El legislador Sergio García Sosa 
(PT) afirmó que la pobreza, combi-
nada con la pandemia, ha sido fa-
tal para la población; subrayó que 
la seguridad alimentaria es uno de 
los pendientes de la administración 
y cuestionó si la Secretaría ha sido 
solidaria en este sentido, además 
de qué acciones ha implementado 
en favor de los grupos vulnerables y 
cuál es el impacto de la crisis sanita-
ria en el acceso a la alimentación.

Del PRD, la diputada Araceli Ca-
sasola Salazar dijo que en la enti-
dad 42.7 por ciento de su población 
está en situación de pobreza, 28 
por ciento vulnerable por carencias 

sociales y 51.4 por ciento con ingre-
so inferior a la línea del bienestar. 
En este sentido, preguntó por qué 
se mantiene el Salario Rosa si no 
ha dado resultados, de qué forma 
contribuye a mejorar la calidad de 
vida de las mujeres y qué hará el 
secretario para que no se convierta 
en un programa electoral, así como 
por las acciones para atender a los 
grupos sociales con mayores nece-
sidades durante la pandemia.

La coordinadora parlamentaria 
del PES, la legisladora Julieta Vi-
llalpando Riquelme, lamentó los 
niveles de pobreza, la inseguridad 
alimentaria y la atención a las per-
sonas adultas mayores y el apoyo 
a las y los jóvenes, así como que 
solo se beneficie a la población afín 
al partido político del gobierno con 
los programas sociales. Preguntó 
por qué se redujo el programa de 
apoyo a adultos mayores y se dejó 
de atender a 200 mil personas de 
este sector y por qué cambió de 
nombre, además solicitó saber qué 
acciones impulsa la dependencia 
para disminuir y abatir el rezago 
social y la pobreza, así como la 
marginación de la juventud.

La diputada María Luisa Men-
doza Mondragón (PVEM) dijo que 
no se conoce cómo se emiten las 
convocatorias del Salario Rosa, al 
que calificó como elitista y “des-
esperanza para las mujeres”; pre-
guntó si el sector considerado en 
pobreza tiene las condiciones de 
registrarse, de qué partida presu-
puestal salieron los apoyos para 
el Programa Familias Fuertes De-
sarrollo Integral y a dónde irán los 
recursos no aplicados, y criticó la 
escasa transparencia sobre los 
beneficiarios de los programas, el 
poco avance de estos, los salarios 
de las y los funcionarios y la inope-
rancia de la Secretaría.

De los legisladores sin partido, la 
diputada Juliana Felipa Arias Cal-
derón recriminó que una estructu-
ra territorial controle y asigne los 
apoyos de manera partidista y pre-
guntó por qué no se ha delineado 
una estrategia urgente y de aten-
ción durante la pandemia dirigida a 
los pueblos indígenas; por qué se 
canceló la aplicación de 44 millo-
nes de pesos para infraestructura 
y a dónde fueron dirigidos, cuándo 
se emitirá la convocatoria para el 
cambio de vocales ante el Consejo 
Estatal para el Desarrollo Integral 
de los Pueblos Indígenas del Esta-
do de México y si el programa Apa-
drina un Niño seguirá siendo para 
recomendados.

El legislador Carlos Loman Del-
gado cuestionó cómo se capacita 
a los servidores públicos en las ta-
reas que desarrolla la Secretaría y 
cómo se logra la homogenización 
y distribución de los apoyos en 
todo el territorio estatal para que 
tengan acceso a ellos los grupos 
vulnerables y se legitime el trabajo 
de la dependencia.

Chimalhuacán, Méx.– “Estamos cons-
cientes de la situación actual del país 
y del Estado de México derivada de la 
emergencia por covid-19, por ello mi 
prioridad ha sido ayudar a los sectores 
vulnerables de la población y luchar por 
más obras y servicios para Chimalhua-
cán”, señaló el diputado local, Telésforo 
García Carreón, tras presentar su Segun-
do Informe de Actividades Legislativas.

En el Teatro Auditorio Acolmixtli 
Nezahualcóyotl, el legislador dio a co-
nocer a la ciudadanía las acciones rea-
lizadas durante el presente año, como 
parte de su labor dentro de la Sexagési-
ma Legislatura del Estado de México.

Entre las acciones que el represen-
tante parlamentario presentó destaca 
su gestión ante el gobierno estatal de 
más de 18 mil pruebas de detección 
de covid-19, así como la dotación de 
insumos de calidad a personal de los 
hospitales de la demarcación

“La pandemia nos ha afectado a 
todos, principalmente a los más hu-
mildes. En coordinación con el go-
bierno municipal, gestionamos más de 
200,000 apoyos para familias vulnera-
bles y entregamos más de 65,000 kits 

de limpieza para la desinfección de ho-
gares e inhibir la propagación del virus 
SARS-CoV-2”.

Resaltó otros logros como la conclu-
sión del revestimiento del río Coatepec, 
entrega de apoyos a la vivienda, rehabi-
litación de la Plaza Xochiaca, así como 
obras de introducción de servicios como 
agua potable, drenaje y pavimentación 
de calles en diversas localidades, princi-
palmente del Ejido Santa María.

“Conozco las necesidades de los 
chimalhuacanos, por lo que vamos a 
continuar gestionando recursos para 
poner en marcha programas de apoyo 

a familias de escasos recursos, con 
dispositivos electrónicos, calentadores 
solares y tinacos a costos accesibles”.

García Carreón subrayó que, como 
parte de su actividad legislativa, aprobó 
280 iniciativas y 130 puntos de acuer-
do durante el último año, encaminados 
a beneficiar a los mexiquenses.

“Hago un llamado a las autoridades 
de Chimalhuacán a redoblar esfuerzos, 
ser sensibles a las principales deman-
das de la gente y tratar con dignidad a 
todos los ciudadanos. Así ratificamos 
este proyecto para seguir con el pro-
greso del municipio”, concluyó.

Ciudad de México.– Más de 50 mil 
vecinos de las colonias del oriente de 
la demarcación se beneficiarán a partir 
de esta semana de la reapertura del mo-
derno parque “Las Palomas”, ubicado 
en la colonia Arenal 3ª sección, donde 
invertimos más de 11.3 millones de pe-
sos, informó el alcalde de Venustiano 
Carranza, Julio César Moreno Rivera.

“Con estos recursos transformamos 
este parque que tiene más de 30 años 
de servicio, que ahora cuenta con nue-
vos juegos infantiles, un trenecito, una 
tirolesa para que los vecinos vivan ex-
periencias extremas, servicio de internet 
gratuito gracias al árbol inteligente que 
colocamos, un paseo canino para que 
convivan con su mascota, mobiliario ur-
bano, pasto sintético en su cancha depor-
tiva, fuente danzarina de colores, nuevos 
juegos infantiles, salón de usos múltiples 
y una nueva velaria para que disfruten 
de diversas actividades recreativas y cul-
turales, entre otros beneficios.”

Al realizar una inauguración a distan-
cia, acompañado de la diputada Evelyn 
Parra Alvarez, recorrieron el parque que 
tiene más de 5 mil metros cuadrados de 
extensión, Moreno Rivera destacó que 
este espacio público podrá ser disfru-
tado por los habitantes de las colonias 
Arenal 2ª sección, Arenal Puerto Aéreo, 

Arenal 1ª sección, Arenal 3ª sección, 
Arenal 4ª sección, Caracol, entre otras, 
que colindan con el Aeropuerto Interna-
cional de la Ciudad de México y con el 
municipio de Nezahualcóyotl.

“En esta zona, hay muy pocos es-
pacios donde los vecinos puedan tener 
convivir y lugares como Chapultepec 
les quedan muy lejos, por lo que con el 
parque “Las Palomas” los vecinos de 
Los Arenales podrán tener momentos de 
ambiente familiar, se abrirá de 10:00 a 
22:00 horas, tendrá policías vigilando el 
lugar, sanitarios y juegos para niños con 
discapacidad que usen sillas de ruedas”.

Añadió que por la nueva normalidad 
y porque la Ciudad de México se en-
cuentra en Semáforo Naranja, el par-
que “Las Palomas” trabajará a 30 por 
ciento de su capacidad y para proteger 
la salud de sus visitantes, a la entrada 
se les registrará su temperatura, se les 
dotará de gel antibacterial y frecuente-
mente se sanitizará el espacio público.

Destacó que en este espacio los niños 
y jóvenes podrán realizar sus tareas es-
colares, pues contará “con internet gra-
tuito, además de que también vamos a 
ofrecer préstamo de tablets y servicio de 
impresión completamente gratis”.

Telésforo García Carreón

lo que las personas mayores han 
dado a la sociedad”.

Cabe destacar que en el marco 
de esta entrega se contó también 

con la presencia de la Unidad 
Móvil Diconsa, que trae produc-
tos de la canasta básica a un 
menor precio.
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para la detección de SARS-CoV-2, 
que se incorporará a los diferentes 
modelos de confirmación de casos 
y de vigilancia de Covid-19 en el 
país, informaron autoridades de la 
Secretaría de Salud.

Al respecto, el subsecretario de 
Prevención y Promoción de la Sa-
lud, Hugo López-Gatell Ramírez, 
puntualizó que las pruebas rápidas 
de antígenos que están en evalua-
ción por parte del Indre se podrán 
usar para la vigilancia epidemioló-
gica de Covid-19 en las entidades 
federativas. Una vez que se publi-
quen los resultados de su evalua-
ción, quienes estén interesados en 
su comercialización deben solicitar 
la autorización correspondiente 
ante la Comisión Federal para la 
Protección contra Riesgos Sanita-
rios (Cofepris).

López-Gatell Ramírez aclaró 
que las pruebas de antígenos son 
diferentes a las pruebas rápidas de 
anticuerpos, las cuales no se reco-
miendan ya que pueden dar falsos 
positivos o falsos negativos al mo-
mento del resultado.

En su oportunidad, el director 
general de Epidemiología, José 
Luis Alomía Zegarra, precisó que 
la prueba de PCR (Reacción en 
Cadena de la Polimerasa) se con-
sidera el estándar de oro para la 
detección de SARS-CoV-2, incluso 
en personas que no tienen sínto-
mas, por lo que se utiliza para el 
diagnóstico clínico y es uno de los 
componentes de la vigilancia epide-
miológica sobre el comportamiento 
de la enfermedad en el país.

Alomía Zegarra detalló que la 
PCR tiene la más alta sensibilidad 
y especificidad de todos los tipos 
de pruebas diagnósticas, lo que ga-
rantiza su resultado. Se requiere un 

exudado faríngeo o nasofaríngeo, 
a través de la introducción de un 
hisopo para recolectar células que 
contengan el virus. La toma de la 
muestra se puede hacer dos días 
antes de que inicien los síntomas.

Sobre la prueba antigénica que 
está por liberarse después del pro-
ceso de validación, dijo que tam-
bién se aplica mediante exudado 
faríngeo para encontrar proteínas 
virales de SARS-CoV-2. Sin em-
bargo, no tiene utilidad en pacien-
tes asintomáticos, por lo que no 
sirve para detectar portadores. Se 
debe efectuar 24 horas después 
del inicio de los síntomas y tiene 
alta especificidad, por lo que sirve 
para confirmar la enfermedad.

La prueba serológica, añadió, 
permite identificar anticuerpos que 
se producen como parte de la res-
puesta inmunológica de la persona, 
y debe aplicarse 10 días después 
de haber iniciado los síntomas. Su 
especificidad es media, por lo que 
podría dar falsos positivos al identi-
ficar otros tipos de coronavirus.

En cuanto a la prueba rápida en 
suero, no se recomienda para efec-
tos de vigilancia epidemiológica ni 
confirmación de la enfermedad por 
su baja especificidad y sensibilidad.

A la conferencia de prensa para 
informar sobre Covid-19, asistió el 
titular de la Coordinación Nacional 
Médica del Instituto de Salud para el 
Bienestar (Insabi), Alejandro Svarch 
Pérez, para ampliar la información 
sobre el Examen Nacional de Aspi-
rantes a Residencias Médicas que 
se aplicará del 7 al 12 de noviembre 
a médicas y médicos generales que 
deseen estudiar una especialidad.

Para más información acerca de 
Covid-19 y laboratorios autoriza-
dos por el Indre para la realización 
de pruebas diagnósticas puede 
consultar la página electrónica: 
https://coronavirus.gob.mx/.

Prueba diagnóstica de...
viene de la contraportada

Valle de Chalco Solidaridad.– El go-
bierno municipal que encabeza Ar-
mando García Méndez, reinauguró 3 
bibliotecas, que en su conjunto albergan 
un acervo bibliográfico de más de 9 mil 
200 ejemplares, y que cuentan con la 
opción de préstamo a domicilio. Estas 
bibliotecas van a beneficiar a los estu-
diantes y vecinos de las colonias Emi-
liano Zapata, San Isidro y Providencia.

Acompañaron a Armando García 
Méndez, presidente municipal; el di-
rector de Educación y Cultura, Angel 
Javier Lazcano Belmont; el director de 
Gobierno, Celestino Barrera Méndez, 
y los vecinos representantes de las co-
lonias citadas.

Los inmuebles culturales que se re-
habilitaron son Rosario Castellanos, 
José Emilio Pacheco y César Chávez; 
durante la presentación se ofreció una 
breve semblanza de los dos prestigiosos 
escritores, así como su contribución a la 
literatura. En el caso de César Chávez, 
se destacó su liderazgo e influencia po-
lítica entre los campesinos emigrantes.

Es importante mencionar que también 
se hizo una breve compilación de imáge-
nes donde se mostró el antes y después 
de los trabajos de mantenimiento.

Sobre las actividades realizadas, el 
edil afirmó que las bibliotecas deben 
ser lugares agradables con suficiente 

luz y ventilación; espacios adecuados 
para el estudio, pues señaló que “una 
sociedad sin cultura es una sociedad 
sin identidad”, y por esta razón, esta-
mos recuperando estos espacios.

Afirmó que en su gobierno la edu-
cación es un tema de gran relevancia, 
y que se orienta a crear las condicio-
nes para que las niñas y niños tengan 
las facilidades para consultar los libros 
que les permitan enriquecer su forma-
ción académica, sobre todo ahora que 
debido a la pandemia, el modelo edu-
cativo del país tuvo que cambiar, y el 
ser autodidacta es una de las priorida-
des que se debe impulsar.

Las bibliotecas también cuentan con 
juegos didácticos y de mesa que ayu-
dan a estimular la creatividad de los 

infantes, y entre las obras efectuadas 
se enumera la rehabilitación y mante-
nimiento integral de las instalaciones 
eléctricas y sanitarias de los inmue-
bles, impermeabilización, además de 
trabajos de pintura, limpieza de mue-
bles, escritorios, estantes, material bi-
bliográfico y sillas.

El Ejecutivo local afirmó que es-
tos trabajos permitirán recuperar esta 
infraestructura educativa, y “hacerlas 
un lugar adecuado, agradable; con es-
pacios funcionales en beneficio de la 
niñez”, y también, recomendó no bajar 
la guardia, y seguir con el uso correcto 
del cubrebocas, además de utilizar gel 
antibacterial, y otras medidas sanita-
rias adicionales, pues recordó que la 
pandemia no ha terminado.

García Méndez afirmó que en su gobierno la educación es de gran relevancia

Ciudad de México.– Como parte 
de las acciones de mejoramiento 
urbano; el primer alcalde en Gus-
tavo A. Madero, Francisco Chíguil 
Figueroa, presentó el proyecto de 
la primera etapa de mantenimien-
to, conservación y rehabilitación 
del Parque Edén y el camellón de 
Villa de Ayala ubicados en las co-
lonias 25 de Julio y San Felipe de 
Jesús respectivamente. 

Con una inversión de poco más 
de 4 millones de pesos se interven-
drán 1,500 m2 del Parque del Edén, 
atendiendo principalmente la zona 
de juegos infantiles, instalación de 
espacios para personas con algu-
na discapacidad, colocación de 
porterías de fútbol y basquetbol, 
también se colocarán luminarias, 
piso de caucho y eurorreja.

En el Camellón Villa de Ayala 
se intervendrán 3,912 m2 con una 
inversión de más de 6 millones de 

pesos, para la iluminación, coloca-
ción de adoquín, piso amortiguan-
te y concreto ecológico, instalación 
de juegos infantiles, velaria, reha-
bilitación de la cancha de fútbol 
existente y ejercitadores.

Estos trabajos se suman a las ac-
ciones de mejoramiento urbano que 
se realizan a lo largo de la demarca-
ción territorial; como el mejoramien-
to de plazas en la Zona de Aragón, 
mercados, parques y deportivos.

Francisco Chíguil Figueroa presentó el proyecto en su primer etapa

Toluca de Lerdo, Méx.– Al exponer 
que en México hay más de 23 mil 
pacientes en espera de recibir la 
donación de un órgano o tejido, el 
diputado Juan Jaffet Millán Már-
quez (PRI) propuso a la LX Legis-
latura mexiquense una reforma a 
la Ley General de Salud para que 
las personas sean donadoras de 
órganos, en tanto no realicen el 
trámite pertinente para manifestar 
su negativa para serlo y eliminar el 
consentimiento de terceros cuando 
las personas sean donadoras.

Con esto, “se eliminan los obs-
táculos y se perfecciona el con-
sentimiento tácito de ser donador”, 
señaló el legislador en nombre del 
Grupo Parlamentario del PRI, quien 
argumentó que ante la elevada de-

manda de donaciones, de acuerdo 
con el dato del Centro Nacional de 
Trasplantes (Cenatra), “se hace 
imperiosa la necesidad de encon-
trar las estrategias específicas, con 
la finalidad de aumentar el número 
de donadores”.

La iniciativa de reforma al artícu-
lo 324 de la Ley General de Salud, 
que se propone emitir al Congre-
so de la Unión, fue turnada a las 
comisiones de Salud, Asistencia y 
Bienestar Social y Gobernación y 
Puntos Constitucionales.

Juan Jaffet Millán Márquez
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Pase a la 7

Ciudad de México.– Contando 
con el voto a favor del senador 
Higinio Martínez Miranda, por 
unanimidad el Senado de la 
República aprobó las reformas 
para sancionar con severidad 
la violencia digital y mediática, 
además de combatir el acoso, 
hostigamiento y difusión de 
contenido sexual en contra de 
las mujeres en plataformas de 
internet o redes sociales.

El dictamen, que modifica la 
Ley General de Acceso de las 
Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia y el Código Penal Fe-
deral, se aprobó con 87 votos a 
favor y se devolvió a la Cámara 
de Diputados.

Senadoras y senadores mo-
dificaron la minuta que envío 
la colegisladora, a fin de incluir 

a la violencia mediática como 
una modalidad de las agresio-
nes por razones de género.

Higinio Martínez Miranda

Toluca de Lerdo, Méx.– El Consejo General del 
Instituto Electoral del Estado de México, duran-
te su 5ª Sesión Extraordinaria, aprobó la acre-
ditación de los partidos políticos nacionales con 
denominación “Redes Sociales Progresistas”, y 
“Fuerza Social por México”, ante el IEEM, junto 
con el acuerdo por el que se redistribuye el finan-
ciamiento público para actividades ordinarias y 
específicas de los partidos políticos acreditados 
y con registro.

Derivado de lo anterior, ambos institutos polí-
ticos nacionales podrán participar en el Proceso 
Electoral 2021, por el que se elegirán diputa-
ciones a la Legislatura local e integrantes de los 
Ayuntamientos de la entidad.

Además, se aprobó el acuerdo por el que po-
drán recibir las prerrogativas de financiamiento 
público en los términos dispuestos conforme a las 
disposiciones constitucionales y legales acordadas 
por el Consejo General, cuyo monto a redistribuir 
entre los partidos políticos con acreditación ante 
el IEEM, para el sostenimiento de sus actividades 
ordinarias y específicas, suma un total de 116 mi-
llones, 62 mil 959 pesos con 32 centavos.

Durante la sesión, también aprobaron el acuer-
do por el que se autoriza a las áreas y órganos 
desconcentrados, el uso e implementación de he-
rramientas tecnológicas para el desarrollo de sus 
actividades, como medida sanitaria extraordinaria 
durante el periodo de contingencia con motivo de 
la pandemia por COVID-19.

Lo anterior, siempre y cuando se garantice el 
cumplimiento de las funciones que se tienen en-
comendadas, y cuando esto no sea posible, debe-
rán atenderlas de manera presencial, observando 
las medidas sanitarias correspondientes.

En este sentido, el consejero presidente, Pedro 
Zamudio Godínez, destacó que, con la aprobación 
de dicho acuerdo promovido por la Junta General, 
además de cumplir con las medidas preventivas 
adoptadas por la Secretaría de Salud federal y es-
tatal para resguardar la integridad del personal y 
la ciudadanía, también se autoriza el uso e imple-
mentación de herramientas tecnológicas (teléfo-
no, correo electrónico, videoconferencias, Whats-
App, redes sociales, presentaciones multimedia, 
entre otras), para el desarrollo de sus actividades, 
“son nuevas formas de actuar e interactuar”.

Quinta Sesión Extraordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México

Ciudad de México.– El Instituto de 
Diagnóstico y Referencia Epide-
miológicos (Indre) publicará los re-

sultados de las evaluaciones sobre 
la utilidad de la prueba antigénica 

Hugo López-Gatell Ramírez

Ciudad de México.– “Políticamente no van a 
lograr doblegarnos: el PRD seguirá caminando 
con firmeza en la lucha por ampliar espacios 
democráticos en el país”, aseveró Jesús Zam-
brano Grijalva, presidente nacional de Partido 
de la Revolución Democrática, en compañía del 
presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD 
en el Estado de México, Cristian Campuzano 
Ramírez e integrantes de la Dirección Nacional 
Ejecutiva (DNE).

Esa afirmación ocurrió después de presentar 
una Acción de Inconstitucionalidad ante la Su-
prema Corte de Justicia de la Nación, luego de 
que Morena y diversos partidos políticos aproba-
ran reducir el número de síndicos y regidores que 
participan al interior de los cabildos.

El presidente del Comité Ejecutivo Estatal 
PRD-Edomex declaró que dicha reforma “es un 
intento de Morena por disminuir las voces de la 
representación política en los Ayuntamientos”.

En este sentido, explicó que esta iniciativa está 
fuera de la ley por diversas razones: desde que no 
se discutió el dictamen en los términos que esta-

blece el reglamento del Poder Legislativo hasta 
la violación en materia de derechos humanos y 
funcionamiento de las comisiones.

Ante esto, Zambrano Grijalva hizo un llamado 
a las instancias correspondientes a que analicen 
de forma democrática la Acción de Inconstitucio-
nalidad que presentaron ante las reformas al De-
creto 190 emitido por la bancada de Morena en el 
Congreso del Estado de México. Dicha propuesta 
“representa un atentado contra la representación 
popular de las y los ciudadanos en los gobiernos 
municipales”, indicó el líder perredista.

“Hoy dejamos claramente establecido que, por 
supuesto, suscribimos plena y ampliamente la Ac-
ción de Inconstitucionalidad que presentó la di-
rección de nuestro partido en el Estado de Méxi-
co; vamos a estarle dando seguimiento”, enfatizó 
el dirigente perredista.

Por último, integrantes de la DNE respalda-
ron esta impugnación para que las autoridades 
competentes reflejen en su decisión la plura-
lidad de voces políticas que son base de cual-
quier democracia.

Jesús Zambrano Grijalva


